## Alerta por la salida de Rulli y su equipo de Radio Nacional

Los integrantes del Observatorio Comunicacional de la Universidad Nacional de Entre Ríos (\*) expresamos nuestra honda preocupación y nuestro desasosiego ante la noticia de que Radio Nacional dejará sin aire el programa Horizonte Sur, conducido por el notable estudioso Jorge Rulli.

El compromiso con la verdad y con la vida, de los periodistas y militantes que llevan adelante esta iniciativa, prestigia a la radio del estado y al oficio de comunicador social, y más aún cuando el clausurado es uno de los pocos espacios que el gobierno no ha ocupado con sus difusores propios.

Sabemos que hay medios del estado manejados con criterios partidistas, de modo que si bien los paga el pueblo, sirven al gobernante de turno, eso se nota y mucho en Entre Ríos y es una modalidad que condenamos. Pero la presencia de Rulli y su equipo en Radio Nacional, en cambio, planta bandera, demuestra que desde el gobierno se puede ejercer la democracia más que declamarla, y brindar espacio cuando la propuesta es crítica y muy responsable a la vez.

Pocos comunicadores dan en la Argentina una batalla como la encarada por Horizonte Sur, tan convencida y seria, por el esclarecimiento de nuestra situación ambiental real, de los efectos de los agrotóxicos sobre la salud de niños, mujeres, hombres de nuestro suelo; pocos ponen el acento en las consecuencias de este tipo de sistema productivo sobre el empleo, la biodiversidad, la construcción social, y nos señalan las raíces profundas del problema, a veces con nombre y apellido, sin pelos en la lengua como debe ser.

La minería, el agro, las represas, el suelo, la situación del monte, las industrias, temas vinculados siempre a la salud y el trabajo, son ejes del debate planteado por Horizonte Sur, con el foco en la persona, en el ser humano, en las comunidades, y mucha gente del interior del país se mantiene ligada a estas reflexiones, siguiendo incluso los medulosos editoriales de Jorge Rulli.

¿Por qué Radio Nacional retrocedería así, quitando aire a un equipo que la prestigia, que brinda un servicio para reconocer, que procura esclarecer, que da lugar a las voces del interior y cuyo tema es la Argentina profunda, con la valentía incluso de enfrentar con razones a sectores muy poderosos? ¿Quién presiona, qué poderoso presiona, para asfixiar las voces de alerta, en problemáticas tan actuales y nuestras?

Lo preguntamos porque sabemos que el trabajo y la prédica de Jorge Rulli y su equipo ayudan a desentrañar realidades que algunos grupos desean, al contrario, esconder, y que el universo de intereses económicos puesto bajo la lupa de Horizonte Sur es harto complejo.

Este Observatorio Comunicacional vería con agrado que las autoridades de Radio Nacional y del gobierno dieran un paso atrás, y que explicaran con detalles los motivos que provocaron esta decisión con olor a censura.

Por el contrario, la concreción de esa medida anunciada provocará desazón en quienes entendemos que estos espacios de reflexión crítica valen por sí mismos y también valen porque marcan la distancia que los separa de la difusión barata de los intereses del poder de turno, si no la alcahuetería, en que caen tantos espacios pagados por el pueblo.

Cuando lo que prevalece es la banalidad, el entretenimiento farandulero, la Argentina está ávida de ámbitos para la reflexión crítica. No podemos dejar pasar, como si nada, la arbitrariedad, y por eso quedamos a la espera de RESPUESTAS.

Paraná, 12 de marzo de 2008.-

## Observatorio Comunicacional de la Facultad de Cs. de la Educación Universidad Nacional de Entre Ríos

(\*) Integran el Observatorio Comunicacional estudiantes, docentes, graduados y cátedras de la carrera de Comunicación Social (UNER), periodistas, medios y organizaciones sociales de la región.